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SUPERVISA PEPE CHEDRAUI TRABAJOS 
DE DESAZOLVE Y LIMPIEZA EN VASOS 
REGULADORES, BARRANCAS Y RÍOS

  Con el objetivo de prevenir inundaciones, mejorar el cauce de ríos, 
así como salvaguardar la integridad de la población ante la temporada 
de precipitaciones pluviales, el presidente municipal, Pepe Chedraui, 
supervisó los trabajos de limpieza y desazolve que se ejecutan en el 
vaso regulador El Santuario en la colonia Revolución Mexicana, estas 
acciones forman parte de una estrategia integral de prevención la cual 
incluye la atención de 17 puntos prioritarios, los ríos San Francisco y 
Alseseca, así como los vasos reguladores El Santuario y Puente Negro.

 En alineación con la estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum 
para garantizar el agua como derecho humano y proteger el medio 
ambiente, el Gobierno de Puebla, encabezado por Alejandro Armenta, 
inició el rescate del Río Atoyac con un proyecto integral y sin 
precedentes, respaldado por autoridades federales como CONAGUA y la 
Comisión Presidencial para la Restauración del Río Atoyac.

   La armadora alemana Audi México, asentada en el municipio de San José Chiapa, informó que ha 
alcanzado un acuerdo del 5.3 por ciento de aumento salarial con el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Audi México (Sitaudi).

Con gran éxito concluye 
segunda entrega de apoyos 
alimentarios en San Andrés

   La empresa armadora agradeció la apertura y disposición de la representación sindical durante 
las mesas de diálogo para alcanzar este acuerdo y evitar una huelga en la empresa alemana.
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Este lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum acude a la reunión del G7 donde sos-
tendrá su primer encuentro, presencial, con su homólogo en Estados Unidos, Do-
nald Trump. 
México, al igual que otros países, fue invitado al foro internacional que reúne a 7 
de las economías más desarrolladas del mundo y que aprovechará la ocasión para 
reunirse con Trump y defender a los mexicanos migrantes. 
“Vamos siempre como somos los mexicanos, porque así somos nosotros, firmes con 
nuestra convicción, pero también siempre con diálogo, buscando siempre acuerdos 
para el bienestar de nuestras naciones y de nuestros pueblos a defender a las mexi-
canas y a los mexicanos y a decir que cuando estamos juntos somos más fuertes, 
cuando nos respetamos entre nosotros, somos más fuertes”. 
La primera reunión entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump se realizará en el 
marco de las recientes detenciones de mexicanos en Estados Unidos durante las 
protestas en Los Ángeles, California.  Se da en medio de la polémica por las de-
claraciones de la mexicana que provocaron que el gobierno de Estados Unidos la 
acusara de incitar a los paisanos a manifestarse contra las medidas anti inmigrantes 
de Trump.

La tarde del sábado pasado, se registró una balacera en las inmediaciones del Mer-
cado Hidalgo, lo que provocó caos y pánico entre automovilistas, transeúntes y pa-
sajeros del transporte público.
Usuarios que viajaban en un microbús grabaron el momento en que se dio el con-
flicto, entre comerciantes de la 28 de Octubre, que dominan el Mercado Hidalgo, y 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del municipio. En las imágenes 
se observa el momento en el que se desató la riña entre uniformados e informales, 
que terminó en una balacera.
En el video, que circuló en redes sociales, se observa que había un conflicto entre 
uniformados y comerciantes, lo que estaba deteniendo la circulación vial en el carril 
de alta. Los comerciantes se van sobre uno de los policías y, conforme avanza la 
unidad del transporte público, se escuchan detonaciones.
La causa se desconoce, pero no hubo detenidos y trascendió que solo un policía 
municipal resultó lesionado por golpes.

Hace dos meses y medio, el Ayuntamiento de Puebla firmó un convenio de colabo-
ración para conectar 33 “Torres Atalaya” en conjunto con tiendas Oxxo, para garan-
tizar seguridad. Sin embargo, no ha iniciado la instalación de la infraestructura, ni se 
ha emitido la licitación para contratar a la empresa encargada del proyecto. 
El secretario de Seguridad Ciudadana, coronel Félix Pallares, dijo que el proyecto 
se sigue analizando en el área técnica de su dependencia. “Ese proyecto de Torres 
Atalaya, como saben, son procedimientos en los que se tienen que llevar a cabo ad-
quisiciones, que llevan tiempo, pero ya están andando, ya tenemos un avance”, acotó. 
El 26 de marzo, el municipio firmó un convenio con el gerente regional de opera-
ciones Oxxo, para conectar 33 “Torres Atalaya” y botones de alarma en diferentes 
sucursales.

Las estudiantes de sexto semestre de la Facultad de Mercadotecnia de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla, Mónica Ortega y Suzette Zacamo expusie-
ron los hallazgos más relevantes del estudio “Consumo de Vapes entre Universitarios 
de la ciudad de Puebla”, que se basó en una muestra de 844 encuestas aplicadas en 
diversas universidades, un focus group y el análisis de fuentes secundarias.
Bajo la dirección del académico Mauro García Domínguez, el estudio arrojó cifras 
preocupantes: 26% de los encuestados consume vapeadores, y de estos, el 49% lo 
hace de forma frecuente, entre cuatro y siete veces por semana.
Los lugares más comunes donde vapean son: fiestas (29%), universidades (26%), 
antros (17%), y en casa (16%). Respecto a los motivos, Ortega explicó que “mien-
tras los consumidores intensos recurren al vapeo para reducir el estrés, los ocasio-
nales lo hacen principalmente por el sabor”. 
Uno de los datos más significativos es que el 75% de los consumidores comenzó 
a vapear por simple curiosidad, mientras que el 52% afirma haber notado algún 
cambio negativo en su salud. El estudio destaca una realidad urgente: la falta de 
regulación no ha eliminado el consumo de vapeadores, sino que ha desplazado el 
mercado hacia la informalidad, con consecuencias para la salud pública.

La polarización social en Estados Unidos, que se disparó tras las redadas contra 
migrantes ordenadas por el gobierno de Donald Trump, alcanzó el sábado un nuevo 
nivel al ser asesinada una legisladora demócrata y su esposo.
Además, en Salt Lake City, en Utah, una persona resultó gravemente herida tras un ti-
roteo ocurrido en el marco de la manifestación contra las políticas del presidente Trump. 
En Los Ángeles, la Policía utilizó caballos y gas lacrimógeno para dispersar a los 
grupos de personas en las calles, lo que dio como resultado una escena caótica ho-
ras antes del quinto día de toque de queda. Cientos de marchas, convocadas por el 
movimiento “No Kings” (“Sin Reyes”) se desarrollaron a lo largo y ancho de EU para 
cuestionar la expansión del poder del republicano.
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MATAN A LA ALCALDESA DE SAN 
MATEO PIÑAS, OAXACA

Lilia Gema García Soto, presidenta 
municipal de San Mateo Piñas, 
en Oaxaca, fue asesinada este 
domingo. De acuerdo con primeros 
reportes, sujetos armados 
ingresaron al Palacio Municipal 
de San Mateo Piñas y dispararon 
contra la edil.

VAN GISBERGEN GANA 
LA NASCAR CUP SERIES 
MÉXICO

En la carrera llamada ‘Viva 
México 250’, fecha 16 de 
la categoría, efectuada en 
el Autódromo Hermanos 
Rodríguez, Van Gisbergen 
corroboró el dominio impuesto 
en la clasificación del sábado 
que le permitió largar primero

‘DR. SHENKA’, VOCALISTA 
DE PANTEÓN ROCOCÓ, 
FUE HOSPITALIZADO 
DE EMERGENCIA EN 
QUERÉTARO

    Luis Ramón Ibarra, conocido 
como ‘Dr. Shenka’, vocalista 
de Panteón Rococó, fue 
hospitalizado en San Juan del 
Río, Querétaro

IRÁN CONFIRMA 224 MUERTES Y 
MÁS DE UN MILLAR DE HERIDOS 
POR ATAQUES ISRAELÍES

Los ataques de Israel sobre Irán 
prosiguieron este domingo y 
alcanzaron la sede del Ministerio de 
Exteriores, del Comando de la Policía 
capitalina y varias zonas residenciales 
en Teherán, la capital
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“LA MARRANA” Y LOS CABOS SUELTOS
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C
ayó Mario Alberto. El pasado 11 de junio, se 
informó que fue detenido Mario Alberto “La 
Marrana”, en el municipio de Valle de Chalco, 
sobre la autopista 150 Puebla - México. Un 
cerco implementado por la Secretaría de 

Marina y la Fiscalía de Justicia del Estado de México, 
logró acorralarlo.
Viajero interminable entre Puebla y el Estado de México, 
trabajaba un sinnúmero de delitos en los municipios de 
Santa Rita Tlahuapan, San Matías Tlalancaleca y San 
Salvador El Verde: se dedicaba al robo de transporte de 
carga, robo de combustible, la extorsión y el cobro de 
piso, además del secuestro.  
La información señala que este personaje se hizo pa-
sar por miembro del Cartel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) para repartir mensajes, matar competidores y 
cobrar piso, inclusive cometiendo crímenes como si fue-
ran autoría del Operativo Barredora CJNG.
En ese sentido, personal federal considera que Mario 
Alberto atizaba más leña al fuego del Operativo Barre-
dora, con el propósito de que los verdaderos mandos 
de CJNG quedaran prendados con sus habilidades y así 
fuera convocado para trabajar para Jalisco, repartiendo 
las ganancias con la marca de Nemesio Oseguera. 
En algunas ocasiones, Mario Alberto dejaba en sus car-
tulinas la leyenda “La Marrana CJNG” y en otras firma-
ba como si fuera otro delincuente. Y no solo eso, se ha 
mencionado con insistencia que, junto a su socio “La 
Guayaba” se dedicaba a trabajar el robo de combustible 
bajo el amparo de Jalil Cano, “El Mamer”.
Se dice que éste último le permitió trabajar ciertos tra-
mos carreteros en Estado de México, Puebla y Vera-
cruz, sin omitir que podrían estar relacionados con al-
gunos cadáveres que se encontraron a un costado de 
la autopista México-Puebla, en abril de este mismo año.
“El Cocho”. El mismo 11 de junio, se informó que perso-
nal de la Secretaría de Marina y de la Policía Estatal de 
Puebla detuvieron a Fabián “El Cocho”. La detención fue 
en Clavijero. No pierda usted este último dato.
Apenas el domingo 8 de junio se dio una balacera en la 
colonia Gonzalo Bautista O’Farril de la ciudad de Pue-
bla. Un par de sicarios se presentó para saldar cuentas 

con un personaje que se encontraba en la zona del Poli-
deportivo, justamente “El Cocho”. 
Algún soplón consideró que no estaba demasiado pro-
tegido, lo que hizo que ese par de moto sicarios de un 
bando contrario, salieran directamente a ejecutarlo y 
con ello, intentaran hacerse del control de distintas colo-
nias al nororiente de la capital que están bajo su poder.
Fabián vio que se le aproximaban aquellos hombres, por 
lo que echó a correr y sus perseguidores comenzaron 
a disparar. No lo lograron matar, pero los policías esta-
tales intensificaron su búsqueda, dando con él en poco 
tiempo.
Y en Amalucan… El 14 de junio, en la primera sección 
de la colonia Bosques de Amalucan, en la calle Fresno 
esquina con Duraznos, se presentaron heroicos bom-
beros a atender una llamada. Un automóvil Chevrolet 
Aveo, color vino, con placas de San Luis Potosí, estaba 
en llamas.
En momentos, los bomberos sofocaron el incendio y 
cuando el humo se disipó, encontraron un cadáver cal-
cinado. Lo anterior hizo recordar el 15 de mayo, cuando 
ocurrió algo idéntico: los bomberos encontraron un ca-
dáver calcinado al sofocar el incendio de un vehículo, 
con matrícula de Puebla, en la colonia Casa Blanca, de-
bajo del Periférico Ecológico.
Atando cabos. No menos de cuatro ejecuciones se le 
han atribuido “La Marrana” y dos de ellos son extraordi-
nariamente importantes para entender lo que ocurre en 
Puebla. El de Arely Pérez Juan, “La Negra” y su herma-
no, “El Salinas”.
Al principio, los conocedores en el tema atribuyeron 
este par de crímenes al Operativo Barredora CJNG. Te-
nía sentido, considerando que Pérez Juan y su herma-
no habían sido empoderados claramente por los Zetas, 
enemigos jurados de CJNG.
Pero la historia da dos vuelcos. El primero es que Mario 
Alberto sería el homicida de “La Negra”, dueña del robo 
de hidrocarburo en San Matías Tlalancaleca. El segun-
do, se da con los cuerpos abandonados al interior de 
una camioneta, en abril, en la zona de Los Fuertes, in-
cluyendo una cartulina con amenazas hacia la Feria de 
Puebla, firmada por La Barredora.

Aquí hay que pensar en Dulce, “La reina del oriente” y 
media hermana de “El Flaco”, quienes también han de-
jado su cuenta mortal para hacerse del mayor territorio 
posible en la capital poblana, vendiendo narcóticos, in-
clusive fabricándolos y claro, cobrando piso a innumera-
bles negocios y criminales.
No hay que perder de vista que, el cadáver calcinado del 
14 de junio, estaba adentro de un Aveo con matrícula 
de San Luis Potosí y cuando se detuvo a Dulce el 22 
de mayo, estaba a bordo de un Chrysler con placas del 
mismo estado.
Los territorios en los que Dulce vende sus narcóticos, 
son los mismos en los que otros grupos de alto impacto 
han dejado un reguero de cadáveres: Clavijero, Historia-
dores, Casa Blanca, Flor del Bosque y Santa Margarita. 
Clavijero, adonde despachaba Fabián “El Cocho”.
Los expertos señalan que Dulce forma parte de la ge-
neración criminal que protagonizó Christian “El Grillo” y 
es cercana a un sicario metido al robo de combustible, 
“El Masha”. 
A ella misma se le vincula con los 7 muertos de un pica-
dero en San Miguel Canoa, sin olvidar cuatro desmem-
brados en Amozoc, así como un enfrentamiento en el 
mercado Morelos y la ejecución de 5 personas en Santa 
María Xonacatepec, todo entre este año y el inmediato 
anterior, sin olvidar la terrible venganza que emprendió 
en contra de aquellos que levantaron y asesinaron a su 
pareja.
Si todo esto fuera así, la carnicería que se está dejando 
ver en Puebla no solo es potestad del Operativo Barre-
dora CJNG: aparecen personajes como “La Marrana” y 
su socio “La Guayaba”, pero también su valedor “El Ma-
mer”, sin olvidar a “La reina del oriente” y a “El Cocho”.
Lo que se asoma es que no todo es CJNG en Puebla: 
hay por lo menos, siete pandillas locales que se están 
destazando entre ellas, ante una sociedad pasmada en 
su asombro y miedo.
Cuando el temor gobierna, el abismo se asoma y esto 
no puede permitirse en nuestra entidad.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Ciudad Universitaria 2, la materialización de un sueño
Concebido con un enfoque vanguardista 
para la formación de profesionales en las 
áreas de Ingeniería y Ciencias Naturales 
de la región centro sur del país, además de 
un espacio para la conservación ambiental, 
Ciudad Universitaria 2 (CU2) de la BUAP 
proporciona oportunidades de estudio a 5 
mil alumnos en 28 planes de estudio. 

En el ciclo escolar 2024-2025 se ini-
ciaron actividades con 27 programas edu-
cativos, tres de ellos creados en 2024: las 
ingenierías de Ciencia de Datos, en Ciber-
seguridad y Biomédica. Para el próximo ci-
clo escolar, 2025-2026, se suma a la oferta 
educativa la Ingeniería en Logística Digital y 
Cadena de Suministro. 

CU2 es la materialización de un sueño 
que inició el 3 de octubre de 2023, con la 
colocación de la primera piedra en el Eco-
campus Valsequillo. La mirada visionaria 
de la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, con el 
apoyo del gobierno estatal, permitió que mi-
les de estudiantes pisaran por primera vez 
el nuevo campus el 14 de agosto de 2024, 
constituido en una primera etapa por siete 
edificios: aulas y laboratorios, espacios ad-
ministrativos, biblioteca y cubículos para do-
centes, entre otras áreas. 

Su primera fase tuvo un impacto en la 
economía local, ya que su construcción 
representó mil empleos temporales, en 
beneficio de igual número de familias; así 
también en los rubros de renta, transporte 
y revalorización de la tierra. En los trabajos 

de edificación de este campus, el segundo 
más grande de la BUAP, colaboraron estu-
diantes. 

En enero de este año se entregaron cua-
tro edificios más, para sumar 11: tres mul-
tiaulas, tres multilaboratorios de cómputo, 
edificio administrativo con biblioteca, dos 
multitalleres, multilaboratorio de ciencias y 
multilaboratorio de Ingeniería. 

Para este 2025 se construirán cuatro 
más: un multiaulas y tres laboratorios de 
Ciencias Químicas, Electrónica y de Inge-
niería. Los inicios de obra comenzarán el 
próximo mes de julio, para terminar a finales 
de año y funcionar en enero de 2026. 

MODELO DE SOSTENIBILIDAD 
No sólo es un centro académico, sino tam-
bién un modelo de sostenibilidad con tec-
nologías limpias para la restauración de 
ecosistemas y recuperación de zonas natu-
rales. Muestra de ello es la instalación de 
paneles solares en las azoteas de los edi-
ficios, la construcción de cisternas de reco-
lección de agua potable y pluvial, así como 
una planta de tratamiento con capacidad de 
265 metros cúbicos por día, que potabiliza el 
80 por ciento de las aguas residuales. 

Aunado a lo anterior, la institución se 
comprometió en los próximos 99 años a pre-
servar la flora y la fauna del sitio. Asimismo, 
se convierte en guardián de la riqueza pre-
hispánica, ya que en la zona se encontraron 
vestigios arqueológicos. 

INFRAESTRUCTURA VANGUARDISTA 
Esta obra, la más importante desde la crea-
ción de Ciudad Universitaria en los años 
sesenta del siglo XX, alberga infraestructura 
de vanguardia. Con apoyo del gobierno fe-
deral, se equiparon los primeros laboratorios 
con tecnología de última generación para la 
enseñanza. El mobiliario está acorde con 
las nuevas formas de enseñanza-aprendi-
zaje que recomiendan los organismos inter-
nacionales de migrar de la butaca tradicio-
nal al mobiliario modular. Recientemente se 
entregaron 50 microscopios y 10 cámaras 
para multilaboratorios de Ciencias Biológi-
cas y Químicas. 

Igualmente, cuenta con espacios de 
esparcimiento y convivencia que invitan al 
descanso y desarrollo de las habilidades 
motrices y sociales; además de dos can-
chas multiusos. 

Los estudiantes de CU2 son beneficia-
dos con un sistema de transporte gratuito. 
Para este propósito se adquirieron nuevas 
unidades del Sistema de Transporte Univer-
sitario (STU), así como vehículos de trans-
porte para los docentes. 

Estas facilidades se dieron gracias a la 
visión innovadora de la Rectora Lilia Cedillo 
y el apoyo de los gobiernos federal, estatal 
y municipal. 

Para contribuir al fortalecimiento del pro-
yecto, se construye el primer bachillerato 
tecnológico de la BUAP en las cercanías 
de CU2, que iniciará actividades el próximo 

ciclo escolar. Por otra parte, con el apoyo 
del gobierno estatal, se desarrollan proyec-
tos para mejorar las vialidades del sur de la 
ciudad. 

PROYECCIÓN 
CU2, Ecocampus de Ingenierías y Ciencias 
Naturales, ubicado en la Junta Auxiliar de 
San Pedro Zacachimalpa, es un proyecto 
de largo alcance, en el que se prevé un cre-
cimiento gradual en infraestructura y matrí-
cula. Hacia 2050, se establecerá un parque 
tecnológico con proyectos e investigación 
de alto impacto. 

De esta manera, CU2 marca un hito en 
la vida universitaria. Es muestra del com-
promiso de la Máxima Casa de Estudios en 
Puebla con la formación profesional de los 
jóvenes, la conservación del medio ambien-
te y la consolidación de la labor científica en 
la institución. °REDACCIÓN
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Red de Mezcaleros de 
Puebla impulsa estrategias 
para fortalecer el sector y 
atraer turismo
Puebla, Pue.— Integrantes de la Red 
de Mezcaleros del Estado de Puebla, 
encabezada por Pedro Trujillo Flores, 
celebraron su reunión mensual en la 
junta auxiliar de Tecalzingo, municipio 
de Tlacotepec de Benito Juárez. Du-
rante el encuentro definieron estrate-
gias conjuntas para promover, comer-
cializar y consolidar el mezcal poblano, 
con miras a fortalecer su presencia en 
mercados nacionales e internaciona-
les y atraer turismo a las zonas pro-
ductoras.

Por primera vez, participaron en 
la reunión representantes de diversas 
secretarías estatales, como Economía, 
Cultura, Turismo y Pueblos Indígenas, 
así como los diputados locales Pavel 
Gaspar y Leonela Martínez, quienes 
manifestaron su respaldo a los produc-
tores y a sus propuestas.

GOBIERNO Y PRODUCTORES CONSTRUYEN 
UNA AGENDA COMÚN 
Pedro Trujillo Flores destacó que el 
trabajo coordinado entre productores 
y autoridades es esencial para recono-
cer al mezcal como patrimonio cultural 
y productivo del estado.

“Este tipo de encuentros son fun-
damentales para construir una agenda 
común que reconozca al mezcal como 
un patrimonio cultural y productivo del 
estado”, afirmó.

Durante las mesas de trabajo, los 
participantes acordaron estrategias 
orientadas a:

Facilitar trámites de certificación
Mejorar la infraestructura de produc-
ción
Abrir nuevos canales de comerciali-
zación
Ampliar la presencia del mezcal po-
blano en mercados internacionales
Turismo regional, eje clave para el 
crecimiento del mezcal

 
Uno de los puntos centrales fue el 

impulso al turismo regional como com-
plemento al desarrollo de la industria 
mezcalera. 

Funcionarios de la Secretaría de 
Turismo se comprometieron a diseñar 
rutas turísticas que incluyan experien-
cias gastronómicas, visitas a palen-
ques y recorridos culturales, con el ob-
jetivo de atraer a visitantes nacionales 
y extranjeros.

En este contexto, resaltaron el po-
tencial turístico de la zona arqueológi-
ca Teteles de Santo Nombre, ubicada 
en el mismo municipio, que alberga 
una pirámide de 22 metros de altura, 
comparable con la Pirámide del Sol 
de Teotihuacán. Este sitio, aún poco 
conocido, representa una oportunidad 
para integrar historia y cultura en los 
circuitos turísticos. °REDACCIÓN

Gobierno de Puebla impulsa 
rescate histórico del Río 
Atoyac con respaldo federal

ALEJANDRO ARMENTA Y 
AUTORIDADES FEDERALES 
SUPERVISAN ACCIONES 
PARA RESCATAR EL RÍO 
ATOYAC EN TLAHUAPAN, 
CON INVERSIÓN HISTÓRICA 
DE 200 MILLONES DE PESOS 
Y ENFOQUE AMBIENTAL

Tlahuapan, Pue.— En alineación con 
la estrategia de la presidenta Claudia 
Sheinbaum para garantizar el agua como 
derecho humano y proteger el medio 
ambiente, el Gobierno de Puebla, enca-
bezado por Alejandro Armenta, inició el 
rescate del Río Atoyac con un proyecto 
integral y sin precedentes, respaldado 
por autoridades federales como CONA-
GUA y la Comisión Presidencial para la 
Restauración del Río Atoyac.

Durante un recorrido en Santa Cruz 
Otlatla, donde nace este afluente, el di-
rector de la Comisión Nacional del Agua, 
Efraín Morales, y el comisionado presi-
dencial, Alejandro Isauro Martínez Oroz-
co, reconocieron el esfuerzo del gobierno 
estatal al destinar una inversión superior 
a 3 mil millones de pesos en proyectos 
hidráulicos.

Inversión sin precedentes para un res-
cate estructural

 Efraín Morales calificó las acciones 
como “un hecho histórico” y destacó que, 
con una primera inversión de 200 millo-
nes de pesos, se ejecutarán 11 acciones 
prioritarias que incluyen:
Construcción de plantas de tratamiento.

Desarrollo de colectores sanitarios.
Reforestación de zonas afectadas.

Por su parte, Martínez Orozco señaló 
que Puebla destinará 135 millones de pe-

sos para arrancar el rescate. Detalló que 
la cuenca del Atoyac involucra a 22 muni-
cipios poblanos y 48 de Tlaxcala, donde 
se han detectado:

2,259 descargas contaminantes,
9,800 hectáreas deforestadas,
Y 47 kilómetros de colectores en mal 
estado.

Además, informó que una brigada téc-
nica de 30 personas recorre la ribera para 
supervisar y acelerar la intervención.

Conagua
Seguridad hídrica como prioridad estatal

 
El gobernador Alejandro Armenta rea-

firmó que su administración prioriza la se-
guridad y, como consecuencia, el agua. 
“Respaldaremos al Gobierno de México 
en todos los proyectos para el rescate 
ambiental, por justicia social y bioética”, 
afirmó, al subrayar que todas las accio-
nes se realizarán dentro del marco nor-
mativo federal.

Con una visión transformadora, las 
autoridades acordaron acciones puntua-
les como:

Desazolve y limpieza profunda en 1.83 
km del cauce.
Instalación de 268 sistemas biodiges-
tores.
Construcción de 11.35 km de colecto-
res sanitarios y alcantarillado.
Atención directa a 108,464 habitantes 
con saneamiento y vigilancia ambiental.
Recorrido de 70 km por brigadas para 
identificar riesgos.
Edificación de dos plantas de trata-
miento.
Integración ciudadana y obra comuni-
taria

 
Al finalizar la jornada, Armenta se re-

unió con habitantes de San Martinito y 
Anaya, a quienes ofreció integrarlos al 
Programa de Obra Comunitaria. Anunció 
una reunión para el próximo sábado con 
la secretaria de Medio Ambiente, Rebeca 
Bañuelos, y la secretaria de Finanzas, Jo-
sefina Morales, con el objetivo de formar 
comités vecinales y definir los proyectos 
comunitarios que se ejecutarán con un 
millón de pesos en materiales. °REDACCIÓN

Obispo auxiliar de Puebla llama a frenar la violencia en el país
Puebla, Pue.— El obispo auxiliar de la Ar-
quidiócesis de Puebla, Francisco Javier 
Martínez Castillo, lanzó un llamado ur-
gente ante el creciente clima de violencia 
en México, que, advirtió, está destruyen-
do el tejido social del país.

Durante la misa dominical, Martínez 
Castillo condenó el dolor, el sufrimiento y 
la descomposición social que —dijo— na-
cen del egoísmo, la agresión y la corrup-
ción. En un tono firme, pidió a los fieles 
no volverse indiferentes frente a las tra-
gedias que golpean a la sociedad.

ORA POR DANTE GUTIÉRREZ, 
CAMARÓGRAFO ASESINADO 
El obispo dedicó una oración por el eter-
no descanso de Dante Gutiérrez, cama-
rógrafo de Canal Once, asesinado re-
cientemente en el Estado de México. Al 
recordarlo, remarcó que estos crímenes 
no deben normalizarse ni ser parte de 
una rutina informativa.

También mencionó el caso de Fran-
cisco Arias Mendoza, padre buscador 
secuestrado en Irapuato, Guanajuato, y 
lamentó que detrás de cada nombre exis-
ta “una familia rota y una sociedad que se 
desangra”.

“Estos casos no pueden volverse par-
te de la rutina informativa. Detrás de cada 
nombre hay una familia rota y una socie-
dad que se desangra”, subrayó.

MENSAJE EN EL DÍA DEL PADRE
 En el marco del Día del Padre, felicitó 
a los padres de familia y los invitó a ser 
ejemplo de amor y unidad, especialmen-
te en medio de un país que, expresó, “se 
está partiendo por dentro”. Su mensaje 
buscó reforzar el papel de la familia como 
base de una sociedad más justa y com-
pasiva.

ANUNCIA CELEBRACIÓN DE CORPUS CHRISTI 
Antes de concluir la homilía, Martínez 

Castillo anunció que el próximo jueves se 
celebrará la festividad de Corpus Christi. 
Recordó que la fe católica debe vivirse 
desde el corazón, más allá de la razón, 
y exhortó a los asistentes a recuperar su 
identidad espiritual frente al clima de vio-
lencia actual.

“Nuestro origen y nuestra verdadera 
identidad están ahí, y debemos recupe-
rarlos antes de que la violencia lo borre 
todo”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ
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Fiscalía de Puebla 
desmantela centro 
clandestino de 
vehículos robados y 
recupera 15 unidades
Puebla, Pue.— En un importante ope-
rativo contra el robo de vehículos, la 
Fiscalía General del Estado de Pue-
bla, con el respaldo de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (SEDENA) y 
la Guardia Nacional, logró desman-
telar un punto de resguardo clandes-
tino en la capital poblana, donde se 
almacenaban unidades de transporte 
de carga robadas. Como resultado de 
la intervención, las autoridades recu-
peraron 15 vehículos, entre tractoca-
miones y remolques.

INVESTIGACIÓN Y CATEO EXITOSO 
El caso se originó tras el robo de un 
vehículo de carga marca Atro, tipo 
caja seca, modelo 2019, color blanco, 
con matrícula 11UD5W del Servicio 
de Autotransporte Federal, ocurrido 
el 15 de agosto de 2023. A partir del 
reporte, la Fiscalía emprendió inves-
tigaciones de campo y gabinete, que 
permitieron ubicar la unidad en un in-
mueble localizado en la calle Miguel 
Hidalgo, colonia San José El Conde, 
en la ciudad de Puebla.

Con los elementos de prueba re-
cabados, el Ministerio Público solicitó 
una orden de cateo, misma que fue 
otorgada por la autoridad judicial.

RECUPERACIÓN DE VEHÍCULOS Y ASEGU-
RAMIENTO DEL INMUEBLE 

Durante la diligencia, las autori-
dades aseguraron el vehículo pre-
viamente reportado, junto con tres 
tractocamiones, 10 semirremolques 
y un dolly, todos con reporte de robo 
vigente. Las 15 unidades recupera-
das fueron puestas a disposición del 
agente del Ministerio Público, junto 
con el inmueble cateado, para dar 
continuidad a las investigaciones co-
rrespondientes.

GOLPE A REDES CRIMINALES 
Esta acción coordinada representa 
un golpe significativo a las redes de-
lictivas dedicadas al robo y almace-
namiento clandestino de vehículos 
de carga en Puebla. Las autoridades 
destacaron la importancia del traba-
jo conjunto entre instancias estatales 
y federales para combatir el crimen 
organizado y garantizar la seguridad 
del transporte de mercancías. 

          °REDACCIÓN

AUDI y trabajadores acuerdan 5.3% 
de aumento salarial; no habrá huelga

  La armadora alcanzó un acuerdo del 5.3% de aumento salarial con el Sitaudi
Puebla, Pue. La armadora alemana Audi 
México, asentada en el municipio de San 
José Chiapa, informó que ha alcanzado 
un acuerdo del 5.3 por ciento de aumento 
salarial con el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Audi México (Sitaudi).

Lo anterior correspondiente a la re-
visión salarial del Contrato Colectivo de 
Trabajo. La empresa armadora de los 
cinco aros agradeció la apertura y dispo-
sición de la representación sindical du-
rante las mesas de diálogo para alcanzar 
este acuerdo y evitar una huelga en la 
empresa alemana.

 “En Audi México, reafirmamos nues-
tro compromiso con el bienestar de nues-
tros colaboradores, sus familias y todas 
las personas que forman parte de esta 
gran compañía”.

Hay que recordar que el plazo para 
el estallamiento de huelga en la planta 
armadora era este lunes a las 11 de la 
mañana, situación que quedó desactiva-
da con el acuerdo logrado entre ambas 
partes. °ALMA MÉNDEZ

El Ayuntamiento de Puebla invitará 
a pagar el predial a deudores

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
no ha definido nuevas estrategias para in-
crementar la recaudación en el pago del 
predial, sin embargo, se enviarán cartas 
invitación, para todos los contribuyentes 
que, por algún motivo, no pudieron cum-
plir dentro de los plazos establecidos. 

Según el tesorero municipal de Pue-
bla, Héctor González Cobián, la final de 
estas cartas, es que, los poblanos eviten 
pagar multas por no haber cumplido con 
el predial, en el momento que les corres-
pondía. 

“No, de momento ahorita, lo que va-
mos a hacer es enviar cartas invitación, 
para todos aquellos constituyentes que, 
por algún motivo, no pudieron cumplir 
dentro de los lazos establecidos, invi-
tándolos a que regularicen su situación, 
para que eviten multas y recargos”, 
mencionó. 

El funcionario municipal justificó que, 
entre las iniciativas para incentivar a im-

pulsar a los poblanos en cubrir el predial, 
es anunciar el pago anticipado para el 
mes de noviembre de este 2025. 

“Justo terminó el programa de predial 
en el mes de marzo, entonces hicimos un 
corto, llevábamos casi 430 millones de 
pesos y volvemos a lanzar el programa 
anticipado de predial en noviembre, y ahí 
esperemos recaudar alrededor de 500 
millones de pesos”, acotó. 

Para concluir, dijo que han avanzado 
de manera favorable en la recaudación 
de impuestos y hasta el mes de mayo, 
había un 5 por ciento más, de lo que se 
había previsto. 

“Vamos más o menos en línea con lo 
que teníamos proyectado, para estos pri-
meros 5 meses del año, empezamos el 
año muy bien, este último mes de mayo 
quedamos un poco por debajo de la meta, 
pero en el acumulado, estamos con 4 a 5 
por ciento, por arriba de lo que teníamos 
esperado”, mencionó. °SILVINO CUATE

26 colonias capitalinas 
ya cuentan con más y 
modernas luminarias
Puebla, Pue. En el periodo de adminis-
tración municipal de Puebla, a cargo 
del presidente municipal de Puebla, 
José Chedraui Budib, se han atendido 
26 colonias, donde se han colocado 
nueva luminaria. Para ello se han reali-
zado 6 mil modernizaciones. 

Según Clemente Gómez Medina, 
titilar de la Secretaría de Servicios 
Públicos del Ayuntamiento, se llevó a 
cabo un cambio en la luminaria, insta-
lando tecnología EMC (Compatibilidad 
Electromagnética) es decir que, este 
sistema, tiene la capacidad de funcio-
nar sin causar interferencias electro-
magnéticas. 

“Colonias cien por cinto atendidas 
llevamos 26, y llevamos en promedio, 
número cerrados 6 mil modernizacio-
nes al día de hoy, lo que hacemos es 
la modernización de todo el parque lu-
mínico, cambiamos la luminaria a EMC 
que es de material cerámico y pone-
mos una luminaria LED, para que todo 
el parque lumínico de la colonia quede 
con tecnología”, declaró. 

Asimismo, comentó que, entre las 
colonias atendidas, se encuentran: 

Loma Linda
Arboledas de Loma Bella
Unidad Habitacional Agua Santa
Unidad Habitacional Loma Bella
Unidad Habitacional San Pedro
Colonia Maravillas

En tanto que, las juntas auxiliares 
del municipio de Puebla, donde se rea-
lizó el cambio de luminaria, son: 

San Miguel Canoa
San Andrés Azumiatla
Santa María Guadalupe Tecola
       °SILVINO CUATE
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Supervisa Pepe Chedraui trabajos de 
desazolve y limpieza en vasos reguladores, 
barrancas y ríos de la capital poblana

  SE ATENDERÁN 17 PUNTOS PRIORITARIOS, LOS RÍOS SAN FRANCISCO Y ALSESECA, ASÍ 
COMO LOS VASOS EL SANTUARIO Y PUENTE NEGRO

Ni una "Torre 
Atalaya" colocada 
para seguridad de 
Oxxos en la capital

  Aún no se emite la licitación 
para dar este servicio de segu-
ridad a las tiendas

Puebla, Pue. Hace dos meses y 
medio, el Ayuntamiento de Puebla 
firmó el convenio de colaboración 
para conectar 33 "Torres Atalaya" 
en conjunto con tiendas Oxxo, para 
garantizar mayor seguridad. Sin 
embargo, no ha iniciado la instala-
ción de dicha infraestructura, ni se 
ha emitido la licitación correspon-
diente, para contratar a la empresa 
encargada del proyecto. 

Según, el coronel y titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC), Félix Pallares Miranda, 
el proyecto se sigue analizando en 
el área técnica de su dependencia. 
Sin precisar, comentó que próxima-
mente se habrá formalizado la emi-
sión de la licitación. 

"Ese proyecto de Torres Atala-
ya, como saben, son procedimien-
tos en los que se tienen que llevar 
a cabo adquisiciones, que llevan 
tiempo, pero ya están andando, ya 
tenemos un avance", acotó. 

El funcionario municipal aclaró 
que, hasta el momento, no se ha 
formalizado la instalación de algu-
na torre Atalaya, y se desconoce 
cuándo se podría estar realizando. 

"Nosotros, lo que corresponde, 
el servicio de Internet (...) eso ya de-
pende de proveedores, el tiempo que 
lleva la Ley de Adquisiciones, por el 
momento ahorita ninguno", refirió. 

El pasado 26 de marzo, el Ayun-
tamiento de Puebla firmó un conve-
nio con Gilberto Florentino Meza, ge-
rente regional de operaciones Oxxo, 
para conectar 33 "Torres Atalaya" y 
botones de alarma de manera estra-
tégica en diferentes sucursales.

Dichas torres se colocarán afue-
ra de las sucursales en tiendas de 
conveniencia, con las cuales cap-
turarán imágenes y videos en tiem-
po real, lo que permitirá cuidar de 
manera permanente a los pobla-
nos.°SILVINO CUATE

Puebla, Pue., Con el objetivo de prevenir 
inundaciones, mejorar el cauce de ríos, 
así como salvaguardar la integridad de la 
población ante la temporada de precipita-
ciones pluviales, el presidente municipal, 
Pepe Chedraui, supervisó los trabajos de 
limpieza y desazolve que se ejecutan en 
el vaso regulador El Santuario en la colo-
nia Revolución Mexicana.

En su mensaje, el edil mencionó que 
estas acciones forman parte de una es-
trategia integral de prevención de ries-
gos, la cual incluye la atención de 17 
puntos prioritarios, los ríos San Francisco 
y Alseseca, así como los vasos regulado-
res El Santuario y Puente Negro.

“Estas labores de limpieza y desazolve 
permiten que el agua pluvial fluya de ma-
nera adecuada, evitando obstrucciones 
que pueden derivar en inundaciones, des-
bordamientos y afectaciones al patrimonio 
y la seguridad de las familias”, aseveró. 

Al respecto, el secretario General de 
Gobierno, Franco Rodríguez Álvarez des-
tacó que se implementan acciones pun-
tuales y coordinadas en favor de la pro-
tección de la población. Estas tareas no 
solo fortalecen la infraestructura hídrica, 
sino que reflejan una gestión preventiva y 
responsable frente a los fenómenos me-
teorológicos.

“Estas acciones preventivas son fun-
damentales para salvaguardar la integri-
dad de las y los poblanos, su patrimonio 
y bienestar, especialmente en esta tem-
porada de lluvias”, expresó. 

En su intervención, el secretario de 
Movilidad e Infraestructura, David Aysa 
señaló que el desazolve es una acción 
fundamental para el bienestar y seguri-
dad en la capital, el cual consiste en re-
tirar basura, sedimentos, lodos y objetos 
que obstruyen el cauce natural del agua 
en ríos, barrancas, canales y vasos regu-
ladores.

“Con labores de limpieza y desazolve 

vamos a intervenir 151 mil 370 metros 
cuadrados en una longitud de 4 mil 174 
metros”, apuntó.

De igual forma, la secretaria de Ges-
tión y Desarrollo Urbano, Karina Asun-
ción Romero Sainz, puntualizó que la de-
pendencia a su cargo colabora mediante 
la valoración de zonas inundables y la 
identificación de poblaciones potencial-
mente afectadas.

“A partir de estos análisis, se deter-
minan los puntos prioritarios de atención 
inmediata, permitiendo una planificación 
más eficiente. Gracias al trabajo conjun-
to, a través del comité interinstitucional, 
es posible combinar recursos de distin-
tas dependencias, optimizando el uso 
del presupuesto para atender de manera 
integral las necesidades de la ciudad y 
brindar soluciones efectivas a la ciudada-
nía”, detalló. 

Por su parte, el secretario de Servi-
cios Públicos, Clemente Gómez Medina, 
explicó que estas labores son fundamen-
tales para garantizar el correcto flujo del 
agua, prevenir inundaciones y cuidar el 
entorno natural. 

“Hacemos un llamado a la ciudadanía 
a no arrojar basura en cuerpos de agua, 
barrancas o vía pública. La limpieza de 
nuestra ciudad es una responsabilidad 
compartida”, externó. 

Asimismo, el coordinador del Orga-
nismo Operador del Servicio de Limpia, 
Omar Rodríguez comentó que, las labo-
res de limpieza en barrancas se realizan 
de forma permanente como parte de una 
estrategia de mantenimiento y preven-
ción, especialmente en zonas considera-
das como puntos críticos ante fenómenos 
meteorológicos.

“La acumulación de residuos, maleza 
y escombros en cauces pluviales repre-
senta un riesgo constante para diversas 
colonias, por lo que estas acciones per-
miten disminuir la posibilidad de inunda-
ciones, mejorar el entorno urbano y cui-
dar el equilibrio ambiental”, aclaró.  

El Gobierno de la Ciudad que encabe-
za el alcalde Pepe Chedraui Budib refren-
da su compromiso de realizar acciones 
preventivas que garanticen la seguridad, 
tranquilidad y bienestar de los ciudada-
nos. °REDACCIÓN

Abuso en el cobro del servicio de grúa debe acabar
Puebla, Pue. La diputada local, Guadalu-
pe Yamak Taja, exhortó a los 217 ayun-
tamientos para que las áreas de tránsito 
y seguridad pública en operativos o re-
tenes consideren el cobro de servicio de 
grúa para que se realice en proporción al 
número de motocicletas trasladadas.

Guadalupe Yamak Taja explicó que la 
intención es corregir una práctica que afec-
ta gravemente la economía de las familias, 
por hacer el cobro individual del servicio de 
arrastre o grúas en operativos viales. 

Explicó que en la actualidad cuando 
en un operativo se remolcan varias moto-
cicletas en una sola unidad vehicular, es 
decir varias motos en una sola grúa, se 
hace el cobro como si fuera un sólo servi-
cio por moto, y no de forma grupal.

La congresista del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena),  sostu-
vo que este es un cobro injusto por eso la 
propuesta que se presentó ante el Pleno 
de la LXII Legislatura del Congreso local, 
que se haga el cobro conforme al arrastre 
que se haga.

“Que el costo de servicio se divida por 
el número de motocicletas trasladadas 
de forma conjunta, que se reconozca que 
una sola maniobra no puede implicar una 
tarifa por vehículos, que se eliminen es-
tas prácticas en estos operativos viales”, 
dijo Guadalupe Yamak Taja.

La morenista dijo que no es ético y 
legal hacer el cobro de un servicio mul-
tiplicado por el número de motocicletas, 
cuando no debe ser así, porque lacera la 

economía de las familias.           
“Los Ayuntamientos están facultados 

para reglamentar los servicios adminis-
trativos y de tránsito y tienen la posibili-
dad de adecuar sus criterios, no estamos 
diciendo que se sancione e infrinja la ley, 
no estamos diciendo que no se retengan 
vehículos cuando haya una violación”.   
       °AURELIA NAVARRO
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100 municipios y 180 Sistemas 
Operadores de Agua deben de 
aclarar cuentas: Muñoz Violante

  TIENEN 30 DÍAS PARA ACLARAR OBSERVACIONES DEL EJERCICIO FISCAL 2023

Puebla, Pue. El titular de la Unidad Téc-
nica de la Comisión de Control, Vigilancia 
y Evaluación de la Auditoría Superior del 
Estado del Honorable Congreso local, 
Francisco Muñoz Violante, informó que 
de los 280 entes que deben solventar ob-
servaciones del Ejercicio Fiscal 2023, 100 
son ayuntamientos y los 180 restantes son 
Sistemas Operadores de Agua Potable.

Francisco Muñoz Violante aclaró que 
se está cuidando no vulnerar el tiempo 
de 30 días que la Auditoría Superior del 
Estado (ASE) les dio para solventar las 
observaciones.

Reconoció que la Comisión de Con-
trol a su cargo no interviene en materia 
de analizar la solvatación de las observa-
ciones, pero si se encarga de dar un se-
guimiento a la ASE para corroborar que 
esta cumpla y respete los plazos que se 
les dio a los entes para aclarar las obser-
vaciones.

Informó que son 56 organismos pa-
raestatales, mientras que entre Ayunta-

mientos y Sistemas Operadores son 608, 
dan un total de 664 recomendaciones de 
desempeño. “Tenemos que respetar ese 
plazo para que ellos den respuesta a sus 
observaciones, nosotros como Comisión 
es recordar que este seguimiento lo va a 
proporcionar la ASE en el informe semes-
tral, donde va a indicar el avance sobre 
las observaciones”, explicó Francisco 
Muñoz Violante.

El pasado 2 de junio, el encargado 
de despacho de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE) de Puebla,  Francisco Fidel 
Teomitzi Sánchez, informó que los muni-
cipios de Ciudad Serdán, Tlachichuca y 
San Nicolás Bueno Aires tenían 30 días 
para solventar y presentar la documenta-
ción de la cuenta pública del Ejercicio Fis-
cal 2023, periodo que  corresponde a los 
hermanos detenidos, Uruviel, Giovanni y 
Ramiro González Vieyra de Movimiento 
Ciudadano (MC).

Francisco Fidel Teomitzi Sánchez de-
talló que de igual forma quienes están al 

frente de las administraciones, fueron no-
tificados sobre el inicio de las auditorías 
para que presenten la información de la 
cuenta pública del Ejercicio Fiscal 2024, 
de los 325 entes fiscalizados, en especial 
los municipios de Chalchicomula de Ses-
ma y Tlachichuca.

Para el caso del Ejercicio Fiscal del 
2025 el proceso de fiscalización de igual 
forma ya está corriendo en manos de los 
auditores externos que trabajaran en coor-
dinación con los ayuntamientos, sobre el 
uso de recursos estatales y federales.

“En el Ejercicio Fiscal que está co-
rriendo en este 2024 ya se dieron las no-
tificaciones de las órdenes de auditoría, 
el caso del 2025 ya se están trabajando 
dentro de los auditores externos que fue-
ron incluidos en el padrón, se sigue el 
ejercicio de fiscalización para 325 entes”, 
entre los que se incluyen los Sistemas 
Operadores de Agua como los 217 muni-
cipios del estado de Puebla. 

       °AURELIA NAVARRO

Diputados claman 
terminar ataques 
anónimos en su contra 
en redes sociales
Puebla, Pue. Los 34 diputados loca-
les que representan la mayoría dentro 
del Congreso local hicieron un llamado 
enérgico para que se deje de utilizar el 
“anonimato” para descalificar el actuar 
de la LXII Legislatura.

En la lista figuran diputados de las 
bancadas de Movimiento Regeneración  
Nacional (Morena), Partido del Trabajo 
(PT), Partido Verde Ecologista de Méxi-
co (PVEM), Fuerza por México (FxM), y 
Partido Nueva Alianza (PANAL).

Por medio de un comunicado difun-
dido desde la red social “X” (Twitter), de 
la presidenta del Congreso local, Laura 
Artemisa García Chávez, lamentaron 
que por medio de este tipo de mensajes 
se intente denostar desde el trabajo le-
gislativo hasta la vida personal de quie-
nes tienen una representación popular.

“No vamos a permitir que desde la 
cobardía del anonimato que ampara una 
cuenta falsa como muchas de las que 
hoy circulan en la Web se mantenga en 
intento de dañar la imagen de los diputa-
dos y diputadas del Congreso del Estado 
con infundios y ofensas”, dice parte del 
documento expuesto por la congresista.

Unidos los representantes legislati-
vos de Morena, PT, PVEM, FxM y Panal 
convocaron a terminar con esos mensa-
jes de violencia o agresiones desde un 
perfil falso.

Incluso, convocan a dialogar siem-
pre de frente, con nombre y apellido de 
quienes están inconformes de la forma 
en que se manejan las leyes o los temas 
legislativos, para ser escuchados sobre 
las problemáticas.

“Libertad de expresión sí, injurias 
desde el anonimato no”, dicta el men-
saje de los congresistas quienes enlis-
taron el nombre de los legisladores que 
respaldan esta postura a través de cada 
uno de sus coordinadores.

MORENA 17 DIPUTADOS:
Laura Artemisa García Chávez; Flori-
cel González Méndez, Guadalupe Ya-
mak Taja, José Miguel Trujillo De Ita, 
Iván Andrés Villegas Mendoza, Elvia 
Graciela Palomares Ramírez, Nayeli 
Salvatori Bojalil, Roberto Zatarain Leal, 
Azucena Rosas Tapia, Pavel Gaspar 
Ramírez, Rosalio Zonatta Vidaurri, 
Julio Miguel Huerta Gómez, Ana Lau-
ra Gómez Ramírez, Jaime Alejandro 
Aurioles Barroeta, Ana Lilia Tepale Ar-
menta, María Soledad Amieva Zamora, 
y Cinthya Chumacero Rodríguez

PT 6 DIPUTADOS:
José Luis Figueroa Cortés, Esther 
Martínez Romano, Angélica Patricia 
Alvarado Juárez, Xel Arianna Hernán-
dez García, Óscar Mauricio Céspedes 
Peregrina, y Araceli Celestino Rosas               

PVEM 7 DIPUTADOS:
Jaime Natale Uranga, Laura Guada-
lupe Vargas Vargas, Miguel Márquez 
Ríos, Kathya Sánchez Rodríguez, 
Norma Estela Pimentel Méndez, Ma-
ría Fernanda De la Barreda Angón, y 
Beatriz Manrique Guevara 

FXM 2 DIPUTADOS:
Elpidio Díaz Escobar y Modesta Del-
gado Juárez

PANAL 2 DIPUTADOS:
Elías Lozada Ortega y Leonela Jazmín 
Martínez Ayala   
              °AURELIA NAVARRO

Autoridades atendieron más rápido al agresor de September 
Vélez; mis denuncias están en pausa, acusó
Puebla, Pue. September Vélez pidió que 
la denuncia que presentó hace más de 
dos meses, sin que tenga un avance, sea 
reclasificada del delito de violencia fami-
liar ha tentativa de feminicidio, y su caso 
sea llevado como violencia vicaria.

Narró que su agresor identificado 
como Armando Sigala Cervantes des-
pués de haber atentado en su contra, 
interpuso una denuncia hace tres se-
manas y prácticamente de inmediato 
fue judicializada.

Mientras que la denuncia que ella 
presentó hace más de dos meses sigue 
en pausa, September Vélez precisó “el 
mismo día que él tenía que estar con mis 
hijos y que yo tenía la oportunidad de ver-

los, (…) que tanta casualidad hay en eso, 
yo adentro tengo las manos atadas para 
recuperar a mis hijos, me está queriendo 
silenciar”.

Anahí Benítez Balderas, abogada de 
September Vélez, confirmó que la denun-
cia por violencia vicaria tendrá efecto en 
este caso, pero además contempla iniciar 
contra Armando Sigala Cervantes otra 
denuncia por secuestro de sus dos hijos.

Fue el pasado 26 de mayo cuando 
September Vélez narró la violencia que 
ha enfrentado en manos del médico del 
Hospital Ángeles de Puebla, nosocomio 
que al saber de esta situación tramitó su 
suspensión como gastroenterólogo.

Vélez narró que al momento de iniciar 

su relación con su agresor ella tenía 17 
años, y él 46 años, se casaron cuando ella 
tenía 18 años, viviendo a partir de ese mo-
mento cuatro años con violencia psicológi-
ca, verbal y misoginia sistemática.

“Después del divorcio las agresiones 
continuaron utilizando a mis dos hijos. 
Hace dos meses esta agresión escaló, 
puso un GPS en mi auto para agredirme 
e intimidarme para provocar ese miedo 
en mí. El 13 de abril fue a mi casa con 
intención de ver a los niños, discutimos, 
esta discusión se le salió de control, sacó 
una pistola apuntándome directo a la 
cabeza amenazándome de muerte”, fue 
parte de lo que narró.

El 15 de abril, expuso September Vé-
lez, su agresor regresó a su casa en vi-
deo quedó grabado el momento en que 
la arrastró por el suelo para cometer el 
feminicidio. °AURELIA NAVARRO



9POLÍTICALUNES.16.06.2025               @diariopuntual                www.diariopuntual.com

UBER y Didi violan Ley 
de Movilidad y ponen 
en riesgo a pasajeros

  Utilizan lugares “fijos” para 
recoger pasaje cuando esto 
está fuera de norma: Congreso

Puebla, Pue. El diputado local, 
Elías Lozada Ortega, acusó que se 
han identificado que plataformas de 
redes de transporte como UBER y 
Didi utilizan lugares “fijos” para re-
coger pasaje cuando esto está fuera 
de las normas.

Por esta situación, propuso que 
la Secretaría de Movilidad y Trans-
porte (SMT) refuerce la supervisión 
de estos puntos, para sancionar el 
uso irregular de espacios públicos 
por parte de empresas de redes de 
transporte.

El congresista Bancada del Par-
tido Nueva Alianza (Panal) eviden-
cio que una de las normas prohíbe 
el uso de sedanes de dos puertas, 
tienen que ser de cuatro puertas 
para facilitar la movilidad de los pa-
sajeros.

Incluso, ejemplifico que se han 
tenido denuncias de pasajeros que 
han utilizado este tipo de unidad de 
dos puertas y han sido sujetos de 
atracos o robos a bordo de estos 
vehículos.

“En el estado de Puebla el cre-
cimiento de las empresas de las re-
des de transporte como Uber, Didi 
y otras han ampliado las acciones 
de movilidad para la ciudadanía 
ofreciendo servicios flexible y ac-
cesibles, pero su rápida expansión 
ha generado desafíos al marco legal 
afectado la operación del transporte 
convencional”, citó el congresista.

Elías Lozada Ortega reconoció 
que este tipo de situaciones solo 
genera una competencia desleal, 
por el uso del espacio público.

La intención dijo el diputado local 
es lograr que todos los medios de 
transporte sean utilizados de forma 
equitativa y productiva, la SMT tiene 
la obligación de vigilar la forma en 
que operan las Plataformas de mo-
vilidad. °AURELIA NAVARRO

BUAP se suma a la Jornada Nacional 
por la Paz y contra las Adicciones

  LA BUAP PARTICIPÓ EN 
LA JORNADA NACIONAL POR 
LA PAZ CON ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS, CULTURALES 
Y DE PREVENCIÓN DE 
ADICCIONES PARA PROMOVER 
EL BIENESTAR JUVENIL

Puebla, Pue.— Con el compromiso de 
construir un país más seguro, saludable 
y justo, la Benemérita Universidad Autó-
noma de Puebla (BUAP) participó activa-
mente este 14 de junio en la Jornada Na-
cional por la Paz y contra las Adicciones, 
una iniciativa promovida por el Gobierno 
Federal a través de la Dirección General 
de Educación Superior Universitaria e In-
tercultural.

La jornada, realizada de forma simul-
tánea en las 44 unidades académicas de 
la capital poblana y sus sedes regionales, 
incluyó actividades deportivas, culturales 
y de sensibilización social, dirigidas es-
pecialmente a los jóvenes universitarios.

PROMUEVEN EL BIENESTAR FÍSICO, 
EMOCIONAL Y COMUNITARIO
Durante la jornada, la BUAP organizó ac-
tivaciones físicas, encuentros deportivos 
y eventos culturales, entre ellos:

Exhibiciones de baile moderno y danza 
folclórica

Demostraciones de baloncesto, aje-
drez, karate y atletismo
Actividades de conciencia ecológica y 
comunitaria
Campañas para erradicar la violencia 
hacia adultos mayores
Estas acciones buscaron fomentar la 
convivencia, la equidad y el bienestar 
emocional, fortaleciendo el diálogo in-
tergeneracional como vía para construir 
una cultura de paz.

COMPROMISO INSTITUCIONAL 
CON LA CULTURA DE PAZ
En representación de la rectora Lilia Ce-
dillo Ramírez, el coordinador general de 
Atención a los Universitarios, Jorge Ave-
lino Solís, destacó que la jornada pone 
en evidencia un problema grave entre 
los jóvenes: las adicciones, pero también 
subraya el compromiso de la universidad 
por ser parte de la solución. Anunció la 
próxima apertura de un centro de aten-
ción y prevención de adicciones dentro 
de la comunidad universitaria.

Por su parte, el defensor de los Dere-
chos Universitarios, Omar Aguirre Ibarra, 
recordó que desde noviembre de 2023, la 
BUAP cuenta con una Política Institucio-
nal y Plan Estratégico de Cultura de Paz, 
cuyo objetivo es promover valores, actitu-
des y comportamientos no violentos, así 

como la resolución pacífica de conflictos. 
Esta política —en línea con la reciente re-
forma constitucional— ha sido replicada 
por otras universidades del país y actual-
mente se encuentra en fase de revisión.

ACCIONES CONTRA EL EDADISMO Y 
FOMENTO AL RESPETO 
En el marco de la jornada, la Facultad 
de Enfermería implementó un programa 
contra el edadismo, una forma de discri-
minación basada en la edad. En coordi-
nación con habitantes de San Andrés 
Azumiatla y Huaquechula, se instalaron 
módulos para:

Prevenir el abuso a personas mayores
Fomentar un envejecimiento saludable
Realizar toma de signos vitales
Fortalecer la comunicación entre gene-
raciones
Participación activa del nivel medio su-
perior

 

Alrededor de 100 estudiantes de la 
Preparatoria 2 de Octubre de 1968 mos-
traron sus habilidades adquiridas en los 
14 talleres culturales y deportivos que 
este plantel ofrece de forma gratuita y 
extracurricular. Estas actividades com-
plementan su formación y promueven 
entornos saludables y de convivencia. 

°REDACCIÓN
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Con gran éxito concluye segunda entrega de 
apoyos alimentarios en San Andrés Cholula

San Andrés Cholula, Pue.— Con el com-
promiso de mejorar la calidad de vida de 
las familias, la presidenta municipal Lu-
pita Cuautle Torres encabezó la conclu-
sión de la segunda etapa de entrega de 
apoyos alimentarios del programa “Con 
Rumbo a Una Mejor Nutrición en todo el 
municipio”, beneficiando directamente a 
más de tres mil hogares sanandreseños.

Durante la entrega, la alcaldesa su-
brayó la importancia de estos apoyos, 
que inciden positivamente en la econo-
mía familiar al contribuir a una alimenta-
ción más saludable y accesible. Reiteró 

que su gobierno mantiene una escucha 
activa y cercana con la ciudadanía, res-
pondiendo con acciones concretas a sus 
principales necesidades.

IMPACTO EN LA SALUD Y ECONOMÍA 
DE MILES DE SANANDRESEÑOS
El programa beneficia de manera indi-
recta a más de 12 mil personas, al llegar 
a las seis juntas auxiliares, inspectorías 
y colonias del municipio con entregas 
bimestrales. La prioridad se enfoca en 
personas adultas mayores y con disca-
pacidad, quienes reciben estos paquetes 

alimentarios como parte de una estrate-
gia de inclusión social y apoyo continuo.

GOBIERNO MUNICIPAL TRABAJA 
POR LA IGUALDAD Y LA SALUD
Lupita Cuautle reiteró que su administra-
ción trabaja por una comunidad libre de 
desnutrición, donde prevalezcan la soli-
daridad y la igualdad de oportunidades. 
El programa alimentario no solo repre-
senta una ayuda material, sino un com-
promiso institucional con el bienestar so-
cial, especialmente con los sectores más 
vulnerables del municipio. °REDACCIÓN

Feria Tlacotepec 2025 espera 
más de 100 mil visitantes 
del 5 al 13 de julio

  Del 5 al 13 de julio se cele-
brará la Feria Tlacotepec 2025 
en Puebla con gastronomía, 
arte, cultura y artistas como 
Los Askis, Junior Klan y Ritmix

Puebla, Pue.— Del 5 al 13 de julio, el 
municipio de Tlacotepec de Benito 
Juárez, Puebla, celebrará la Feria Tla-
cotepec 2025, donde se espera la asis-
tencia de más de 100 mil personas, se-
gún informó Genaro Tobón, auxiliar de 
la Coordinación de Turismo.

Durante una rueda de prensa, To-
bón destacó que la feria contará con 
una amplia oferta cultural, artística, 
gastronómica y turística, pensada 
para visitantes locales y foráneos. El 
evento busca posicionarse como una 
de las celebraciones más representa-
tivas del sur del estado.

Atractivos turísticos de Tlacotepec
Los visitantes podrán recorrer algu-
nos de los principales atractivos del 
municipio, entre ellos:

Zona arqueológica Teteles de 
Santo Nombre

Ex hacienda San Jorge de las Co-
millas

Cerro de la Flor
Capilla del Cerro de la Cuesta
Además, durante los días de fe-

ria se ofrecerán platillos típicos como 
barbacoa de borrego, mole poblano, 
pulque artesanal y mezcal producido 
en la región.

Programa del Teatro del Pueblo 
El Teatro del Pueblo ofrecerá una car-
telera gratuita con espectáculos para 
toda la familia, entre presentaciones 
musicales, shows infantiles y eventos 
culturales. El calendario incluye:

Sábado 5 de julio: Desfile inaugural
Domingo 6: Grupos de danza fol-
clórica y concierto de Los Askis
Lunes 7: Presentaciones de Chu-
poncito y Freddy Ramírez
Martes 8: Funciones infantiles, lu-
cha libre, payasos y La Chalmeña
Miércoles 9: Encuentro de maria-
chis y actuación de Luis Alfredo Ji-
ménez
Jueves 10: Grupo Bohemio Sin Lí-
mite y El Sonido Famoso
Viernes 11: Junior Klan como artis-
ta estelar
Sábado 12: Participación de talento 
local y danza Xochiquetzal
Domingo 13: Concierto de la Sin-
fónica de la SEDENA, Los Hijos de 
Cortés y clausura con Grupo Ritmix

Baile con artistas norteños el 12 de julio 
Como parte de las actividades espe-
ciales, el sábado 12 de julio se lleva-
rá a cabo un baile con costo titulado 
Duelo de Acordeones, con la partici-
pación de Los Cardenales de Nuevo 
León, Invasores de Nuevo León y El 
Poder del Norte.

La Feria Tlacotepec 2025 se per-
fila como una oportunidad para pro-
mover la riqueza cultural y turística 
del municipio, al tiempo que impulsa 
la economía local a través del turismo 
regional. °ALMA MÉNDEZ

Ejecutan a un hombre en Texmelucan; lo vinculan al robo de transporte de carga

  Marco Antonio N., presunto 
implicado en robo de transporte, 
fue asesinado a balazos en San 
Lucas Atoyatenco, Texmelucan. 
Autoridades investigan ataque 
directo

San Martín Texmelucan, Pue. La noche del 
viernes, un hombre fue asesinado a bala-
zos en la calle Emiliano Zapata de la co-
munidad de San Lucas Atoyatenco, junta 
auxiliar de este municipio. El ataque ocurrió 
cerca de una tienda Oxxo, generando alar-
ma entre los vecinos que escucharon múlti-
ples disparos de arma de fuego.

Al llegar al lugar, elementos de la Po-
licía Municipal, la Secretaría de Marina y 
paramédicos encontraron el cuerpo de un 
hombre de entre 30 y 35 años en el inte-
rior de un vehículo compacto. 

El cadáver presentaba múltiples im-
pactos de bala, principalmente en la ca-
beza y el tórax.

La víctima fue identificada como Mar-
co Antonio N., habitante de la misma 
junta auxiliar. De forma preliminar, se 
presume que el asesinato fue resultado 
de un ataque directo y que el hoy occiso 
estaría relacionado con actividades ilíci-
tas, particularmente con el robo a trans-
porte de carga.

 ZONA ASEGURADA POR AUTORIDADES
La escena fue acordonada por las auto-
ridades locales y permanece bajo cus-
todia del personal de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) y del Servicio Médico 
Forense (Semefo), quienes realizaron el 
levantamiento del cuerpo y comenzaron 
las diligencias correspondientes para es-
clarecer el caso.

Este hecho se suma a otros episodios 
de violencia que han tenido lugar en Tex-
melucan, una zona estratégica para el 
traslado de mercancías y donde el robo 
al transporte ha sido una constante pre-
ocupación. 

      °CAROLINA GALINDO
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E
l sábado por la mañana amanecimos con la 
noticia de que finalmente llegó un Gobernador 
a Puebla que va a hacer algo realmente 
importante por el equipo de la Franja y su 
afición.

La noticia de que el Gobierno del Estado, por parte de 
su titular Alejandro Armenta aportará unos terrenos para 
que finalmente el equipo PUEBLA cuente con unas ins-
talaciones propias para poder desarrollar sus entrena-
mientos y preparación para sus compromisos.
Debemos recordar que el Club Puebla es uno de los po-
cos equipos de primera división que nunca ha contado 
con instalaciónes propias para preparar sus encuentros.
Algo importante y, que creo pasó un poco de lado, es el 
hecho de que de acuerdo a lo declarado por el Sr. Gober-
nador, los terrenos e instalaciones serán dadas al equipo 
PUEBLA y no al dueño del equipo, sea quien sea.
Es decir si el Club Puebla cambia de dueño en el corto 
o mediano plazo, las instalaciones las operará el dueño 
en turno pero sin poseer la propiedad.
Con esto se garantiza que no venga algún vivales para 
hacerse de los terrenos como propiedad y de esta ma-
nera el Club Puebla, esté en manos de quien esté, con-
tará con esas instalaciones de manera permanente.
Como contraprestación el Club Puebla se obliga a apor-
tar el nombre y la funcionalidad de distintas escuelas de 
fútbol al interior del estado, con la finalidad de lograr for-
mar jugadores poblanos, los cuales de verdad escasean 
en nuestro estado.
En lo personal, me parece un gran acierto por parte del 
Gobernador Armenta, quien demuestra el interés de su 
gestión por promover el deporte y la formación de juga-
dores para nuestro estado.
Los acuerdos se tomaron precisamente en el CIS, en la 

oficina del Gobernador, a donde llegó Gabriel Saucedo, 
director general del Club Puebla, acompañado del Rec-
tor de la universidad del deporte en Puebla Jose Luis 
Juan Sánchez Solá, quien ayudó a que esta reunión pu-
diera concretarse.
Esperemos que todos estos acuerdos se concreten a la 
brevedad y que los frutos de estos se vean reflejados en 
el progreso del fútbol poblano.

MISERIAS FUTBOLÍSTICAS
Crecimos viendo y consumiendo fútbol, compañeros de 
mi generación podrían dar cuenta de lo que les digo.
Obviamente eran otros tiempos, otras formas y otras 
maneras, sin embargo, me parece increíble que el fútbol 
mexicano, tanto a nivel clubes como a nivel selección haya 
decrecido de manera tan burda, tan ruin, mostrando una 
miseria futbolistica que de verdad duele y duele mucho.
En lo que refiere al Club Puebla se tuvo que llegar al 
límite de traer a un director deportivo como Rafael ‘Chi-
quis’ García, quien con su experiencia como campeón 
y mundialista en su paso como jugador y también como 
director técnico, tendrá que aplicar todo lo aprendido 
para armar un cuadro competitivo basado en limitantes 
económicas, que lo obligan a armar una escuadra basa-
da en jóvenes talentos, que en su mayoría tendrían las 
puertas cerradas en otros equipos del máximo circuito, 
pero que en Puebla tendrán la grandísima oportunidad 
de destacar en este complicado ambiente como es el 
fútbol profesional.
La misión del ‘Chiquis’, quien con el respaldo de Gabriel 
Saucedo intentarán sacar a la Franja de la miseria en la 
que lo sumergio Ro(b)a y su séquito de amantes y ladro-
nes durante los últimos años.
Al momento, el funcionamiento de este experimento es 

incierto, pero al menos se agradece que se intente reali-
zar algo diferente a lo que hemos venido observando en 
el último lustro en el fútbol poblano.
Los nombres de los jóvenes que van llegando son lo de 
menos, lo verdaderamente importante será ver el desa-
rrollo futbolístico de estos jóvenes que tomarán la alter-
nativa durante el próximo torneo.

OTRA MISERIA, LA SELECCIÓN NACIONAL
A nivel selección mexicana las miserias son iguales o de 
mayor dimensión.
La selección vive en un estado de urgencia permanente, 
donde la exigencia es brutal y quien se siente en el ban-
quillo estará en un barril de pólvora.
Es inadmisible ver la actuación de la Selección Mexica-
na frente a su similar de República Dominicana, donde 
aún y cuando se ganó tres goles a dos, se terminó te-
niendo una actuación vergonzosa, donde se acabó pi-
diendo el silbatazo final ante el riesgo inminente de ser 
empatados por una selección de un nivel muy, pero muy 
inferior, bueno, al menos en el papel.
Veremos cómo se vienen los siguientes partidos de la 
Copa Oro, pues es el último torneo oficial previo a la 
Copa de Mundo, que ya esta a menos de un año de ini-
ciar.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Sígueme en redes:
X: @pepehanan
X: @enlineadeportiv
Instagram:@pepehanan 
Facebook:pepehanan
Tiktok:@pepehanan1
YouTube:enlineadeportiva 

Cuautlancingo habilita albergues 
temporales ante lluvias e inundaciones

 Cuautlancingo habilita albergues ante lluvias e inundaciones; el gobierno municipal activa operativos de atención y refuerza acciones de prevención
Cuautlancingo, Pue.- Ante las intensas 
lluvias que han provocado inundaciones 
en diversos puntos del municipio, el pre-
sidente municipal Omar Muñoz anunció 
la habilitación de albergues temporales 
para proteger a la población. Desde el 
auditorio de la junta auxiliar de Sanc-
torum, el edil informó que la ciudadanía 
puede resguardarse en instalaciones del 
DIF Municipal, Deportivo Bicentenario, 
Casa del Campesino y el propio auditorio.

Muñoz explicó que ya realizó reco-
rridos por zonas afectadas, como El 
Nopalito, La Joya, Xalatla y la Unidad 
Habitacional Volkswagen, donde los ve-
cinos enfrentan complicaciones por los 
acumulamientos de agua. Aseguró que 
su administración se mantendrá cercana 
a la ciudadanía durante esta temporada 
de lluvias.

COORDINACIÓN ENTRE AUTORIDADES PARA 
ATENDER EMERGENCIAS 
“Vamos a estar muy al pendiente de la 
población. Las áreas de Protección Civil, 
Bomberos, Seguridad Pública y Vialidad 
trabajan de manera coordinada. Junto al te-
niente Alexis Brito hemos recorrido las zo-
nas más afectadas para que nuestra gente 
se sienta cobijada y atendida por sus auto-
ridades”, subrayó el presidente municipal.

Anunció también la apertura de un 
nuevo albergue en Sanctorum y adelantó 
que instalarán más en las juntas auxilia-

res e inspectorías, disponibles tanto para 
los habitantes del municipio como para 
personas de la zona conurbada que lo 
necesiten.

PREVENCIÓN Y MONITOREO CONSTANTE
 Muñoz reiteró que su gobierno mantiene 
acciones preventivas activas y que Pro-
tección Civil y Bomberos estarán atentos 
para atender reportes ciudadanos. Ade-

más, destacó los avances en el desazol-
ve de canales: “Ayer se intervino el canal 
del camino viejo; estamos inspeccionan-
do y rehabilitando todos los conductos 
hídricos en nuestras localidades”, afirmó.

ALBERGUE HABILITADO EN CUAUTLANCINGO
“Estamos preparados en el municipio y en las 
juntas auxiliares para apoyar a los ciudadanos 
ante cualquier contingencia. No hay un solo 

día que no estemos listos para servirles de la 
mejor manera”, concluyó.

LLAMADO A MANTENERSE INFORMADOS
 Finalmente, Omar Muñoz pidió a la po-
blación mantenerse informada a través 
de los canales oficiales del Ayuntamiento 
y no difundir información falsa que pueda 
generar confusión durante las contingen-
cias. °REDACCIÓN
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Es tiempo de que las acciones DEI, que continuarán con otros nombres o nomenclaturas, 
realmente provoquen que las personas se sepan y se sientan valoradas.

La pertenencia, 
un nuevo valor 

autorizado para la 
inclusión laboral

Todas las 
personas 
deseamos 
ser valoradas 
y tener un 
sentido de 
pertenencia al 
núcleo familiar, 
religioso, 
académico, 
cultural y, desde 
luego, laboral.

ME PARECE QUE TODAS Y TODOS 
tenemos a alguna persona en 

nuestro primer círculo que sabemos 
que posee talentos fuertes e innega-
bles, pero nos preocupa que no tenga 
una oportunidad justa para expresar 
ese talento. Y quizá sea simplemen-
te por alguna característica que en 
nuestra sociedad se sigue usando en 
su contra: el género, su edad, color 
de piel, su complexión corporal, su 
identidad o su orientación sexual.

Seguramente nos podríamos des-
cubrir en alguna posición hasta un 
tanto egoísta cuando queremos que 
se le dé una oportunidad justa a esa 
persona que nos importa, que sea 
escuchada y tomada en cuenta. Eso 
nos vuelve aliadas y aliados de su si-
tuación para quizá acom-
pañarle en que no se le 
cierren puertas y acercarle 
otros conocimientos y he-
rramientas para enfrentar 
situaciones que es más 

CAMBIO DE VISIÓN
A UNOS MESES DE QUE SE INICIÓ LA 
guerra en Estados Unidos en contra 
de la utopía de la igualdad entre to-
das las personas en ese país se han 
levantado muros conceptuales para 
no dejar pasar más a las personas 
que no tienen o no reflejan las ca-
racterísticas del llamado “perfil del 
estadounidense”. Comenzaron con 
cortar servicios gubernamentales, 
pasaron por imponer formas de tra-
bajo a empresas y ahora hasta el no 
permitir que personas extranjeras 
estudien en las grandes universida-
des de ese país.

De las empresas afectadas que 
operan en México encontramos que 
aún siguen definiendo y estructuran-
do las operaciones fuera de Estados 
Unidos. Es la oportunidad de regio-
nalizar sus estrategias apegándose a 
las leyes locales. Nos dará una venta-
ja en México para no ceder ante estas 
presiones, pues hay leyes mucho más 

probable que pueda sortear con ese 
apoyo adicional.

Reconozcamos que todas las per-
sonas deseamos ser valoradas y tener 
un sentido de pertenencia, ya sea al 
núcleo familiar, alguno deportivo, 
religioso, académico, cultural o del 
que hablaremos en este caso: laboral.

LGBTTTIQ+

POR 

FR ANCISCO 

ROBLEDO 
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avanzadas en cuestión de protección 
en contra de la discriminación a to-
dos los niveles de las personas por 
alguna característica que les distinga.

El gobierno federal de Estados 
Unidos, para poder presionar a la 
iniciativa privada, está auditando 
y demandando a las empresas que 
no estén alineadas con sus progra-
mas antidiversidad e inclusión, para 
que el trabajo de años de “no dejar 
a nadie atrás” sea ahora visto bajo la 
lupa de “reestablezcamos el orden a 
través del mérito”.

Por lo que el uso público de la 
terminología “diversidad, equidad 
e inclusión” o las siglas DEI ahora 
provoca señalamientos, observación, 
juicio y persecución gubernamen-
tal. La mayoría de las empresas que 
han entrado en esta reingeniería ha 
dejado de usar la malinterpretada 

sidad, la equidad y la inclusión cie-
rran la brecha para que toda persona 
pueda tener una oportunidad.  

Antes era más fácil hacer un re-
cuento de las políticas, prestaciones, 
cursos, campañas de comunicación 
interna o externa que una empresa 
hacía ante algunos temas, como dis-
criminación o sensibilización por 
género, generaciones, personas con 
discapacidad o personas LGBTQ+, 
y es aquí donde las estrategias DEI 
sufrían de poder tener métricas de 
impacto concreto y trascendente al 
negocio.

Pero ahora es tiempo de enfocar-
nos en las personas, y en que estas 
acciones DEI que continuarán con 
otros nombres o nomenclaturas 
realmente provoquen que las perso-
nas se sepan y se sientan valoradas 
para así poder palpar el sentido de 
pertenencia que surja hacia sus equi-
pos de trabajo, en relación con sus 
líderes y equipos gerenciales, pero 
sobre todo hacia sus empresas. 

El reto que se establece ahora es 
medir para alcanzar esta pertenen-
cia, pues depende de la evaluación 
de las personas, no de la cantidad 
de cosas que haya hecho la empresa 
para intentar lograrla.

Esta es una forma que sugiero para 
ver de manera positiva estos cambios 
impuestos desde el centralismo de 
Estados Unidos a grandes empresas. 
Es la oportunidad que tenemos para 
aprender de estos tropiezos y acelerar 
el cambio a nuestro favor en México, 
acatar nuestras leyes y seguir prote-
giendo a las personas en contra de 
la discriminación, pero, sobre todo, 
mirar globalmente y abrazar la diver-
sidad que nos rodea. 

“equidad” para sustituirla por “justi-
cia” (fairness) y “pertenencia” (belon-
ging) y así no llamar la atención del 
gobierno federal.

Esto sin duda ha provocado caos 
e incertidumbre entre las personas 
que nos sabemos desprotegidas, 
pues caemos en alguna “minoría” 
al saber que el gobierno en Estados 
Unidos les persigue y las empresas 
ahora dejarán de nombrarnos. Este 
es un llamado a las empresas para 
dejar de discutir cómo le llamarán 
ahora a la DEI y mejor avanzar para 
no dejar atrás este trabajo: como 
quiera que le quieran llamar, hay que 
seguir haciéndolo.

LA EXIGENCIA ES MAYOR
EL TALENTO ESTÁ EN TODAS PARTES, 
pero la oportunidad no está en todas 
partes para todo el talento. La diver-

EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS está auditando y demandando a las empresas que no estén 
alineadas con sus programas antidiversidad e inclusión. 
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 Francisco Robledo es socio director  
de ADIL diversidad e inclusión laboral.
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Elección judicial: el nuevo 
presidente de la Corte tendrá 

menos atribuciones y facultades
La presidencia de la Corte tendrá menos funciones que antes con la eliminación del Consejo 

de la Judicatura Federal y la creación del Órgano de Administración Judicial
POR: LUZ RANGEL

R
epresentar al Poder Judicial de la 
Federación, tramitar los asuntos que le 
competen al Pleno y turnarlos a las demás 
ministras y ministros para su resolución 
son algunas de las atribuciones de quien 

preside la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). Aunque a partir de septiembre, Hugo Aguilar 
Ortiz, quien se perfila para ocupar este cargo según 
los cómputos distritales, contará con menos facultades 
que Norma Piña, actual presidenta del máximo tribunal.

El artículo 20 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de 
la Federación establece las atribuciones del presidente 
de la SCJN.  Sin embargo, tras la reforma judicial, sus 
funciones administrativas fueron reducidas por la crea-
ción de un Órgano de Administración Judicial. 

Tras la reforma judicial, la presidencia de la Supre-
ma Corte también redujo sus atribuciones ante la des-
aparición del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), 
encargado de    la administración, vigilancia, disciplina y 
carrera judicial de juzgados y tribunales, que será re-
emplazado por el Tribunal de Disciplina Judicial. 

“¿Qué es lo que se pretende? Quitar ese poder omní-
modo que tenía el presidente de la Suprema Corte, que 
era el que decidía todo lo que pasaba en el Poder Judi-
cial de la Federación a través del Consejo de la Judica-
tura. Ahora su sustituto (el Tribunal de Disciplina) y el 
órgano de administración quedan fuera de sus manos”, 
explica el abogado penalista Jorge Reyes Peralta. 

¿QUÉ FUNCIONES TENDRÁ LA PRESIDENCIA DE LA CORTE?
Las atribuciones del la nueva presidencia de la SCJN, 
establecidas en el artículo 20 de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial de la Federación, incluyen tramitar los 
asuntos competencia del Pleno y turnar los expedien-
tes entre sus integrantes para que formulen los pro-
yectos de resolución, designar a ministras o ministros 
ponentes de distintos asuntos para que determinen el 

trámite que les corresponde, así como dirigir los de-
bates y conservar el orden de las sesiones, así como 
autorizar la lista de asuntos que se revisen en las se-
siones del Pleno. 

Sin embargo, a diferencia de lo que ocurre actual-
mente, la nueva Corte no contará con salas especiali-
zadas y sólo sesionará en pleno, lo que complicará la 
resolución de los asuntos y podrá generar un mayor 
rezago en su atención.

“Las salas estaban especializadas por materia. Aho-
ra los ministros serán todólogos, ya no existirán las dos 
salas y dejan la operación fundamentalmente en el Ple-
no, lo cual es un tanto más complicado y, desde luego, 
aumentará el rezago que es brutal en la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación”, sostiene Reyes Peralta.

Como te contamos en esta publicación, la reforma 
judicial implicará retrasos en 1.5 millones de litigios, se-
gún advirtió la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
en un informe.

La presidencia de la Corte también se encargará de 
designar a los ministros para formular nuevos proyec-
tos de resolución en caso de no obtenerse una vota-
ción mayoritaria en el pleno y para los casos en que 
haya impedimentos legales para que un ministro o mi-
nistra conozca de un asunto. 

Además, se encargará de presentar un informe de 
labores de la SCJN al término del segundo periodo de 
sesiones de cada año. Y establecerá las disposiciones 
para el ingreso, estímulos, capacitación, ascensos y 
promociones por escalafón y remoción del personal 
administrativo de la Corte.

LAS FUNCIONES ADMINISTRATIVAS QUE YA NO LE 
CORRESPONDEN A LA PRESIDENCIA DE LA CORTE
Antes, a quien presidiera la SCJN le correspondía llevar 
la administración del Poder Judicial de la Federación y 
formular anualmente el anteproyecto del presupuesto 

de egresos, someterlo a la aprobación del Pleno para 
enviarlo al Poder Ejecutivo. 

Ahora esto le corresponde al Órgano de Adminis-
tración Judicial, que se integrará por cinco personas 
mexicanas por nacimiento, con experiencia profesional 
mínima de cinco años; con título de licenciatura en De-
recho, Economía, Actuaría, Administración, Contabi-
lidad que no estén inhabilitadas para desempeñar un 
cargo en el servicio público.

“Someter a la consideración del Pleno el anteproyec-
to de presupuesto de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, a efecto de que, una vez aprobado, lo proponga 
al Presidente o Presidenta del Órgano de Administración 
Judicial para su inclusión en el proyecto de presupues-
to del Poder Judicial de la Federación”, establece como 
atribución de quien presida la Corte la Ley Orgánica del 
Poder Judicial de la Federación.

¿CÓMO SE DEFINIRÁ LA PRESIDENCIA DE LA CORTE?
La forma de elegir a la presidencia de la Suprema Cor-
te también cambió con la reforma judicial. Ahora, el 
artículo 94 constitucional establece que esta “se reno-
vará cada dos años de manera rotatoria en función del 
número de votos que obtenga cada candidatura en la 
elección respectiva, correspondiendo la presidencia a 
quienes alcancen mayor votación”.

Así, de acuerdo con los cómputos distritales de la 
pasada elección judicial, Hugo Aguilar será presidente 
de 2025 a 2027 luego de obtener la mayor votación, 
6 millones 195 mil 612 sufragios, equivalente a 5.3%.

Las ministras en funciones que contendieron en la 
elección también presidirán la SCJN. Lenia Batres, quien 
obtuvo el segundo lugar en votos, lo hará de 2027 a 2029. 
Luego, Yasmín Esquivel, quien quedó en tercer lugar en 
la votación, presidirá la Corte de 2029 a 2031. Tras ella, 
será presidenta de 2031 a 2033 Loretta Ortiz, quien se 
ubicó en cuarto lugar, según los cómputos.
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Nota: La información de esta cartelera está sujeta a cambios.

Dirección de Comunicación Institucional

POSGRADO E 
INVESTIGACIÓN
Maestría en Manejo Sostenible  
de Agroecosistemas
Instituto de Ciencias
Modalidad presencial.
Inicio de cursos: 4 de agosto de 2025.
Informes: Dr. Agustín Aragón García 
(coordinador de la maestría), Edificio VAL 1, 
Km 1.7 carretera a San Baltazar Tetela,  
San Pedro Zacachimalpa.
Tel. 222 229 55 00, ext. 1302.
Horario de atención: De 09:00 a 15:00 hrs.  
de lunes a viernes.
Correo: masagro@correo.buap.mx
Maestría en Estomatología
Modalidad presencial.
Inicio de cursos: 6 de enero de 2026.
Informes: Mtra. Gisela Nataly Rubín de 
Celis Quintana (Secretaria de Investigación 
y Estudios de Posgrado), Facultad de 
Estomatología, edificio de posgrado,  
31 poniente 1304, Col. Volcanes.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5526.
Horario de atención: De 09:00 a 15:00 hrs.  
de lunes a viernes.
Correo: posgrado.estomatologia@ 
correo.buap.mx
Maestría en Ciencias y  
Tecnologías de Remediación
Facultad de Ingeniería Química
Modalidad presencial.
Inicio de cursos: 4 de agosto de 2025.
Informes: Dra. Esmeralda Vidal Robles 
(Secretaria de Investigación y Estudios de 
Posgrado), Facultad de Ingeniería Química, 
Ciudad Universitaria, Av. San Claudio y 18 sur.
Tel. 222 229 55 00, ext. 7261.
Horario de atención: De 09:00 a 15:00 hrs.  
de lunes a viernes.
Correo: posgrado.fiq@correo.buap.mx
Maestría en Arte y Medios
Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales
Modalidad presencial.
Inicio de cursos: 4 de agosto de 2025.
Informes: Dra. Marleni Reyes Monreal 
(coordinadora de la maestría), cubículo 
002 CCU2, planta baja del Edificio Sur 1 del 
Complejo Cultural Universitario, Vía Atlixcáyotl 
229, esquina con Cúmulo de Virgo.
Tel. 222 229 55 00, ext. 2376.
Horario de atención: De 10:00 a 15:00 hrs.
Correo: arteymedios@correo.buap.mx

DOCENCIA
Convocatorias
Convocatoria “XXXV Olimpiada Estatal  
de Química”
Instituto de Ciencias
Sábado 5 de julio de 2025.
Preparatoria Emiliano Zapata.
Inscripciones abiertas hasta el viernes 27  
de junio de 2025 a las 23:00 hrs.
Informes: Luis.aguilar@correo.buap.mx y 
mareug.castro@correo@correo.buap.mx
Licenciatura en Lengua Francesa,  
Cultura y Mediación
Facultad de Lenguas - Admisión 2025
Informes: 24 norte 2003, Col. Humboldt.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5838.
Correo: licenciaturafrances.lenguas@ 
correo.buap.mx
Página web: https://lenguas.buap.mx/lefcume

Seminarios
Seminario Interinstitucional Internacional 
“Transformaciones y Procesos socioculturales 
en América Latina: Reconstruyendo las 
etnicidades en las Américas 
Modalidad: En línea, 40 horas.
Del 20 de agosto al 12 de noviembre de 2025.
Miércoles de 17:00 a 20:00 hrs.
Facultad de Filosofía y Letras.
Registro en Educación Continua:  
DGEC-BUAP-Fac.FyL-L/Sem.-039/25

Talleres y Cursos
Curso especializado en interculturalidad 
y políticas afirmativas en educación y 
bienestar psicosocial
17 y 24 de junio y 1 y 8 de julio de 2025 
(presencial).
18 y 25 de junio y 2 y 9 de julio de 2025  
(trabajo de campo).

De 15:00 a 18:00 hrs.
Facultad de Filosofía y Letras.
Informes: econtinua.ffyl@correo.buap.mx  y 
neptali.ramirez@correo.buap.mx
Curso-Taller “Tratamiento de contaminantes 
en aguas municipales y residuales”
Del 16 al 27 de junio de 2025.
Inscripción sin costo.
Curso con valor curricular.
Registro: https://goo.su/zP4o
Cursos Estacionales de Idiomas Otoño 2025
Cursos en Línea.
Inscripciones: 24, 25 y 26 de junio de 2025.
Inicio de cursos: 18 de agosto de 2025 (de 
acuerdo al día y horario seleccionado).
Informes: https://dcytic.buap.mx/vinculacion/
cursos-estacionales
Curso - Taller: Sistema Terrado
Procesos constructivos y conservación  
de la arquitectura de tierra en el Centro 
Histórico de Puebla.
Del 27 de junio al 12 de julio de 2025.
Junio: viernes 27 y sábado 28.
Julio: jueves 3, viernes 4, sábado 5,  
viernes 11 y sábado 12. 
Informes y registro: 
tallerarquitecturadetierra@outlook.com
Curso “Verano Científico Infantil”
10 y 11 de julio, de 10:00 a 14:00 hrs.
Jardín Botánico Universitario, Ciudad 
Universitaria.
Informes: 222 229 55 00, ext. 2561 y 4170,  
de lunes a viernes
Correo: veranocientificoinfantilicuap@ 
gmail.com 
Página web: https://forms.office.com/r/
m8fMgyfzsh

Exposiciones
Exposición “Ya no es Habitable”
Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales.
Galería “Fernando Ramírez Osorio” (Edificio 
Sur 1, planta baja CCU BUAP).
Sala abierta hasta el 24 de junio de 2025.
Exposición Artística “Semillas y Cenizas”
Permanencia: Del 5 de junio al  
5 de septiembre de 2025.
Facultad de Filosofía y Letras (Juan de Palafox 
y Mendoza 219, Centro Histórico).
Informes: 222 229 55 00, ext. 5425.
Exposición “El ayer, el hoy y  
el siempre en la cocina”
Edificio Carolino, primer patio (4 sur 104, 
Centro Histórico).
Salas abiertas.
Exposición “Más que tinta y papel:  
un recorrido por la historia del libro”
Sala de Lectura de la Biblioteca Histórica  
José María Lafragua.
Sala abierta del 9 de junio al 9 de julio de 2025.

SERVICIOS DE LA DAU
Atención al Bienestar Emocional individual  
o grupal (solo estudiantes BUAP)
Agendar cita o ubicar Unidad de Bienestar 
Emocional en www.dau.buap.mx
Responsable: Betty Dimas Olea.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5954.
Correo: dau.bienestaremocional@ 
correo.buap.mx
Línea de Atención a Crisis Emocional 
Tel. 22 23 44 89 05 de lunes a domingo  
de 09:00 a 21:00 hrs.
Responsable: Betty Dimas Olea.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5954.
Correo: dau.bienestaremocional@ 
correo.buap.mx
• Programa de Atención a la Igualdad  
(solo estudiantes BUAP)
Dirigido a estudiantes embarazadas, madres/
padres solteros en soltería o en situaciones 
específicas como discapacidad, pobreza 
extrema, orfandad y pueblos    originarios.
• Pláticas y Talleres en temas de Igualdad  
e Inclusión
Más información: www.dau.buap.mx
Responsable: Carolina Cabrera López.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5518.
Correo: dau.atencionigualdad@ 
correo.buap.mx
Promoción y Prevención a la Salud virtual o 
presencial (Orientación Médica, Nutricional  
o de Activación Física) (solo estudiantes BUAP)

Agendar cita o ubicar Unidad de Promoción y 
Prevención a la Salud en www.dau.buap.mx
Responsable: Selene Amelia Rodríguez Díaz.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5950.
Correo: salud.dau@correo.buap.mx
• Apoyo en Orientación Educativa  
(solo estudiantes BUAP)
Agendar cita en www.dau.buap.mx
• Pláticas y Talleres Convive
Consulta el catálogo en www.dau.buap.mx
Responsable: Elsa García Balbuena.
Tel. 222 229 55 00, ext. 2196.
Correo: dau.convive@correo.buap.mx
• Pláticas y Talleres Brigadas de 
Acompañamiento Universitario
• Talleres Campaña Itinerante  
“Jóvenes sin Adicciones”
•  Pláticas yTalleres Campaña Red 
Universitaria contra el Bullying “Ya Párale”
•  El Club DAU (Ciudad Universitaria y Área 
de la Salud)
Consulta el catálogo en www.dau.buap.mx
Responsable: Dolores Tlapa Victoriano.
Tel. 222 229 55 00 exts. 2198 y 2191.
Correo: vinculacion.dau@correo.buap.mx
Consultar más actividades en:  
www.dau.buap.mx

BIBLIOTECAS
Biblioteca Infantil
Lectura en otras lenguas
Lunes a viernes, 15:00 hrs.  
(4 años en adelante).
Lectura con bebés
Lunes a viernes, 16:00 hrs. (0 a 3 años).
Encuentros con Lenguas Originarias
Martes a viernes, 18:00 hrs.  
(4 años en adelante).
Cuidado del jardín de polinizadores
Martes a viernes, 17:00 hrs.  
(4 años en adelante).
Sesión de experimentos
Martes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura de poesía
Miércoles, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura y teatro
Jueves 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura de libro informativo
Lunes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Visitas escolares
Lunes a viernes 10:00 a 13:00 hrs. (Previa cita).
Lectura de clásicos
Viernes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura y bordado para adult@s
Lunes a viernes, 14:00 hrs.
Horario de la Biblioteca
De 09:00 a 21:00 hrs.
Niñas y niños acompañad@s de un adult@.
Consultar más actividades en:  
www.bibliotecas.buap.mx

COMPLEJO CULTURAL 
UNIVERSITARIO
Presentaciones
28ª. Temporada de Piano
Erik Cortés.
27 de junio de 2025, 19:00 hrs.
Sala Sinfónica.
Entrada gratuita sin boleto.

Exposiciones
Exposición “País Maravilla”  
de Jaime Domínguez
Es una selección de 31 piezas de dos series del 
artista Jaime Domínguez, las denominadas 
“Mundo feliz (2023)” y “País maravilla (2024-2025)”.
Galería de Arte del CCU.
Permanencia: Hasta el 26 de julio de 2025,  
de martes a domingo de 10:00 a 18:00 hrs.
Entrada gratuita.

Cine
Cine Estreno
• La semilla del fruto sagrado. Del 12 al  
18 de junio, 16:00 y 19:00 hrs; 19, 20 y 22 de 
junio, 14:00 hrs. Año: 2024. País: Alemania.
Sala de Cine de Arte CCU
Entrada general: $50.00 pesos.
Ciclo de Cine. Gala Cinematográfica:  
Un tributo a los Oscar
Del 13 al 29 de junio de 2025.
Sala 2 de Cine de Arte CCU.
Entrada libre.

Ciclo de Cine Infantil “Crea y Recrea”
• El pricipito y el abuelo Tito. 22 de junio, 
13:00 hrs. País: Francia.
Salas de Cine de Arte CCU.
Entrada general: $50.00 pesos.
Comunidad BUAP: $40.00 pesos.
Boletos en taquillas del CCU.

Eventos externos
La Obra que Sale Mal
17 y 18 de junio de 2025, 18:00 y 21:30 hrs.
Teatro CCU.
Entradas en: Superboletos
Más información de las actividades del CCU:
Tel. 222 229 55 00, ext. 5503.
Síguenos en redes sociales como @CCUBUAP

RADIO BUAP
Ciencia a Tiempo
Miércoles de 09:00 a 10:00 hrs.
Conduce: Mónica Azcárate.
De todo un poco con Ray Zubiri
Lunes a viernes de 10:00 a 11:00 hrs.
Conduce: Ray Zubiri.
La conjura de los necios
Lunes a viernes de 14:00 a 15:00 hrs.
Conduce: Angélica Chevalier y Anamí Velasco.
Transeúnte
Viernes de 20:00 a 21:00 hrs. 
Conduce: Hugo Cabrera y Verónica Juárez.
Te lo digo Juan… para que lo escúches Pedro
Jueves de 19:00 a 20:00 hrs.
Conduce: Xavier Gutiérrez, Beatriz Zarain y 
Claudia Rivera.
Innovación
Martes de 18:00 a 19:00 hrs.
Conduce: Samuel Vera Cortés.
Los Roleros
Viernes de 18:00 a 19:00 hrs.
Conduce: Alberto Figueroa Cevada.
Gringo Viejo
Lunes a viernes 07:00 hrs. y sábados 19:00 hrs.
Conduce: Scott Hadley.
Píldoras de Tenmeacá
Recetadas por Eduardo Merlo.
Miércoles de 11:30 a 12:00 hrs.
Conduce: Eduardo Merlo.
Frecuencias de Radio BUAP
Puebla - 96.9 FM
Tehuacán - 93.9 FM
Chignahuapan - 104.3 FM
Tel. 222 229 55 34.

TV BUAP
Ve “Conéctate”
Todos los miércoles de 14:00 a 15:00 hrs. 
Conduce: Karla María Blásquez Díaz.
Tel. 222 229 55 00, ext. 2190.
Correo: comunicacion.dau@correo.buap.mx
TV BUAP canal 18.1.

DEPORTES
Curso intensivo de natación
Del 1 al 25 de julio (martes a viernes).
Del 5 al 27 de julio (sábados y domingos).
Cuota única: $1000.00 pesos.
Cursos de verano BUAP 2025
Del 21 julio al 15 de agosto de 2025.
Niños y niñas de 5 a 15 años.
Campamento de Verano, Verano de Gimnasia, 
Verano de Futbol, Verano de Natación.
Inscripciones a partir del 23 de junio al  
04 de julio, Central de inscripciones DIDECUFI.
Horario: De 08:00 a 19:00 hrs.
¡Elige estilos de vida saludables!
Programa de Fomento a la Salud Física.
Nado libre, pilates, yoga y spinning.
Sesión: $20.00 pesos.
Boletos en taquilla del Complejo Deportivo CU.
Centro de Formación Deportiva Lobos BUAP
¡Inscripciones abiertas!
Artes marciales mixtas, atletismo, baloncesto, 
boxeo, esgrima, futbol soccer, rink hockey y 
patinaje, judo, karate, kendo, kick boxing, lucha 
olímpica, taekwondo, tenis, tiro con arco.
Centro de Atención Telefónica DIDECUFI
Tel. 222 214 07 05.
Consultar más actividades en:  
www.didecufi.buap.mx
Facebook: Deportes Buap
Ig: Deportes BUAP
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